

Mayor Énfasis de RTC y del Tiempo del Estado en Radio-Televisión a Programas Sociales y Educativos

Por Leopoldo REGALADO,
reportero de EL NACIONAL

res y de los operadores de los medios para que lo que se transmita sea comunicación.

En septiembre de 1981 el Sistema de Telesecundaria cubrirá alrededor del 90 por ciento de la demanda insatisfecha de este nivel de enseñanza, se informó ayer al Presidente López Portillo, a quien se solicitó que en los términos que marca la ley, a través de una iniciativa, se particularice el uso exclusivo de la red de RTC para fines sociales, y que, a la vez, se establezca el uso creciente y prioritario del 12.5 por ciento de la programación para fines educativos del país.

Fue la directora de Radio, Televisión y Cinematografía de la Secretaría de Gobernación, Margarita López Portillo, quien planteó lo anterior, demandando además para Televisión de la República Mexicana TRM 2 canales para la transmisión simultánea de programas de educación elemental y de educación básica.

"El único medio de evitar la esclavitud del individuo es combatir la ignorancia", dijo en reunión de trabajo, en la que al informar al Jefe del Ejecutivo de los logros obtenidos en la educación formal por ese medio y las posibilidades de multiplicarlos, le dio a conocer que en 22 meses se ha logrado incrementar la telesecundaria en un 46 por ciento, llegando ya a 138 mil alumnos.

De igual forma reiteró la necesidad imperiosa, "aún no alcanzada", de que el sistema reciba el trato prioritario que merecen la educación y la capacitación del país, ya que "todavía, aunque ciertamente cada vez menos, la oportunidad con que a los sistemas educativos se les concede el uso de las vías de comunicación, no es la óptima".

Tras señalar a la telesecundaria como factor fundamental para encarar el problema de demanda insatisfecha en todo el país, Margarita López Portillo, que anunció el inicio de una transmisión de refuerzo a la primaria para capacitar en oficios y actividades agropecuarias a los niños, así como de orientación en aspectos de salud, demografía y nutrición, fue una de las 11 personas —7 secretarías de Estado, 2 gobernadores y el director de TRM— que participaron en dicha reunión, celebrada en el Salón Carranza de Los Pinos.

El secretario de Gobernación, Enrique Olivares Santana, dijo, por su parte, que el esfuerzo de ahora y de los años por venir es la mejoría de la voluntad del Estado, de los educado-

Fernando Solana, secretario de Educación, señaló a la telesecundaria como la respuesta para satisfacer la demanda de ese nivel en los próximos diez años, en los que se requerirán más de 20 mil planteles —ahora hay 9 mil—, así como para llevar ese nivel educativo a poblaciones de mil habitantes o menos. Informó también que en el próximo periodo vacacional (22 de junio al 28 de agosto) se ofrecerá un programa intensivo de secundaria en beneficio de los estudiantes que no lograron resultados satisfactorios, o bien de adultos que quieren aprovecharlos para su secundaria abierta.

El titular de Asentamientos Humanos y Obras Públicas, Pedro Ramírez Vázquez, dio a conocer que el programa en su área para 1981 consta de ocho estaciones, en igual número de entidades, que serán entregadas a partir del 30 de julio, en tanto que el secretario de Comunicaciones y Transportes se pronunció porque la Federación revise sus normas jurídicas para adecuarlas a las nuevas condiciones que planteará el avance tecnológico, ya que a más tardar en tres años los países desarrollados utilizarán satélites para transmitir directamente a los receptores domésticos, "lo que significa una penetración absoluta de las modalidades que deseen imprimir a sus mensajes" y lo que requiere "una política nacionalista" que refuerce nuestras normas jurídicas y que haga prevalecer los intereses nacionales".

Francisco Merino Rábago, de Agricultura y Recursos Hidráulicos, se refirió a los beneficios de la televisión en el sector, informando que el programa "Panorama Agropecuario" se ha transmitido 415 días ininterrumpidamente, acumulando 622 horas de difusión, en tanto que los cursos de capacitación han acumulado 535 horas y abarcan 180 temas.

Jorge de la Vega Domínguez, secretario de Comercio, indicó el propósito de vincular la información escolar con los procesos de abasto, comercialización, almacenamiento, servicios, precios, ventas y hábitos de consumo, al tiempo que Pedro Ojeda Paullada, del Trabajo, dijo que este sistema puede mejorar la capacitación y adiestramiento de la fuerza laboral del país.

Los gobernadores de Puebla y Guerrero, Guillermo Jiménez Morales y Alejandro Cervantes, respectivamente, hicieron también uso de la palabra.